



Elección de la Rectoría 2020 - 2024

## Tribunal Electoral Universitario espera amplia participación de la Asamblea Plebiscitaria

El autovoto se habilitó para personas con mayores factores de riesgo por el contagio del SARS-CoV-2. Foto: Karla Richmond

20 NOV 2020 Gestión UCR

La jornada electoral inició a las 8:00 a.m. con las palabras de Virginia Borloz Soto, presidenta del Tribunal Electoral Universitario (TEU), quien se refirió a la importancia de encontrar caminos alternativos en medio de la pandemia para que los procesos democráticos sigan rigiendo los destinos del mundo.

Borloz explicó que, por principios del Derecho Electoral y por la normativa universitaria, este proceso electoral no podía hacerse de manera virtual. "Hubiéramos querido hacerlo de forma electrónica, pero es un proceso que ya había iniciado de forma presencial en febrero pasado y tiene que finalizar de la misma forma. Por un principio básico del Derecho Electoral existe lo que se llama la preclusión, que establece que las etapas de un proceso deben irse cumpliendo de forma concatenada. Esto obliga a seguir con las mismas reglas del juego con que se inició. No se pueden cambiar", afirmó.

También externó que el Tribunal espera una buena participación de la comunidad universitaria, tomando en cuenta todas las medidas sanitarias pertinentes. "Históricamente, la participación para el cargo de Rectoría ha sido muy buena y ha alcanzado porcentajes de hasta un 90%. La situación inédita que estamos viviendo nos ha obligado a un trabajo más intenso que de costumbre. Hemos hecho lo mejor y siempre pensando en la salud de la comunidad universitaria y sus familias."



Virgina Borloz Soto, presidenta del Tribunal Electoral Universitario, tuvo a su cargo la apertura de la jornada electoral. Foto: Karla Richmond.

---

Por su parte, Carlos Araya Leandro, rector de la Universidad de Costa Rica, destacó la importancia de estas votaciones para el futuro de esta Casa de Estudios Superiores. “El proceso democrático de elección de la persona que va a asumir la Rectoría por los próximos cuatro años es una fiesta para la Universidad y así la tenemos que vivir. Ha sido una campaña absolutamente atípica, la más larga en la historia de la Universidad porque empezó en el mes de marzo y, aunque se suspendió en estos meses de pandemia, las tendencias se han mantenido. Si hoy una persona alcanza el 40% establecido por la normativa institucional tenemos que convertirnos en una universidad muy unida, muy sólida, porque solo unidos podremos enfrentar los retos que se nos avecinan en el corto, mediano y largo plazos.”

Tan pronto finalizó la ceremonia de apertura llegaron las primeras personas a ejercer su voto al Aula Magna de la Ciudad de la Investigación. Carlos Araya Rivera, catedrático de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva, fue uno de los primeros votantes en este recinto, quien calificó el proceso como “muy ordenado”. “El Tribunal hizo una excelente planificación y toda la administración de la Universidad. Son tiempos difíciles para el país y difíciles para la Universidad. Pero, felizmente, pudimos cumplir con todo lo que solicitaba el Ministerio de Salud y creo que el proceso se está realizando de forma bastante ordenada.”

Muy cerca del Aula Magna otras personas ejercieron su derecho al voto en la mesa ubicada en el edificio de la Facultad de Ciencias Sociales. Una de ellas fue Yalena de la Cruz, catedrática de la Escuela de Medicina, quien manifestó su alegría porque la Universidad ya contará con una persona electa en la Rectoría. “Me parece que el sistema ha estado con

todos los cuidados sanitarios y que ha sido muy oportuno que las personas emitan su voto con cita. Estoy muy contenta del proceso y de que ya vaya a haber autoridades debidamente electas en un proceso como corresponde en la Universidad con la participación de quienes están en el padrón electoral”.



Carlos Araya Rivera, catedrático de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva, ejerció su voto en la mesa ubicada en el Aula Magna. Foto: Karla Richmond.

---

Por su parte, María Laura Arias Echandi, catedrática de la Escuela de Microbiología, corroboró la efectividad de las medidas sanitarias en la mesa ubicada en la Facultad de Odontología. “Quiero felicitarlos porque es un sistema en que uno se siente seguro, está muy bien diseñado. Como microbióloga puedo decir que las posibilidades de contagio son casi nulas”, manifestó.

Jesús Brenes Hernández, Jefe de la Sección de Seguridad y Tránsito, explicó que se dispone de 30 oficiales en tiempo extraordinario cubriendo los puestos de votación habilitados por el TEU. Cada centro cuenta con 2 funcionarios fijos de esta Sección y hay otros motorizados movilizándose por toda la Universidad. “A todos los oficiales se les capacitó en el protocolo para realizar la elección para que la gente nos ayude con el cumplimiento de las normas de distanciamiento, de lavado de manos y evitando permanecer mucho tiempo dentro del campus”, subrayó.

## El autovoto

En esta ocasión se habilitó el primer piso del estacionamiento frente al edificio de la Facultad de Ciencias Sociales para que la población con mayores factores de riesgo ejerciera su voto desde su vehículo. De esta manera, cada votante ingresa en su carro y, sin bajarse de él, se aproxima a la mesa de votación, donde lo atienden dos funcionarios que verifican su identidad y le facilitan la papeleta electoral. Posteriormente, la persona se aleja con su vehículo, realizaba su marca de manera privada y se desplaza hasta la urna para depositar el sufragio.

Uno de los primeros votantes en esta modalidad fue Daniel Camacho Monge, profesor emérito de la Escuela de Sociología, quien calificó este sistema de votación como "excelente en tiempos de pandemia".



## Elección a Rectoría

2020-2024

Aula Magna

Viernes 20 de noviembre

Acto de apertura del proceso electoral  
7:40 a. m.

Acto de cierre del proceso electoral  
A partir de las  
8:00 p. m.\*

Transmisión en vivo por:

Sitio web de la UCR: [www.ucr.ac.cr](http://www.ucr.ac.cr)

Radioemisoras UCR: @radiouniversidadcr

Facebook: @UniversidadCostaRica

Youtube: @UniversidadDeCR

Canal UCR

A las 3:00 p.m. Canal UCR transmitirá en vivo el programa Esta Semana en el 15, con información sobre las votaciones. Y de 6:00 p.m. a 8:00 p.m., las Radioemisoras UCR transmitirán el programa especial Elecciones Rectoría UCR.

\*La transmisión iniciará una vez que se tengan los resultados.

Cada voto  
es importante,  
construyamos universidad

UCR

Sintonice la cobertura del Canal UCR y de las Radioemisoras UCR sobre la elección a Rectoría. A las 3:00 p. m., Canal UCR transmitirá en vivo el programa Esta semana en el 15, con información sobre las votaciones. Y, de 6:00 p. m. a 8:00 p. m, las Radioemisoras UCR transmitirán el programa especial Elecciones Rectoría UCR.

**Fernando Montero Bolaños**  
**Periodista Oficina de Divulgación**  
[fernando.monterobolanos@ucr.ac.cr](mailto:fernando.monterobolanos@ucr.ac.cr)

**Otto Salas Murillo**  
**Periodista, Oficina de Divulgación e Información**  
**Área de cobertura: ingenierías**  
[otto.salasmurillo@ucr.ac.cr](mailto:otto.salasmurillo@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [elecciones](#).